

RESUMEN

La presente investigación propositiva aborda el tema de violencia sexual infantil, recopilando información de libros, fuentes informativas, etc, la principal problemática es los altos índices sobre violencia sexual infantil donde en su gran mayoría el agresor se encuentra tan cerca de la víctima, como ser, el entorno familiar, de esta manera formar la base teórica, teniendo en cuenta el objetivo principal de la investigación que será “Elaborar un programa virtual, que contribuya a la prevención de violencia sexual para niños y niñas de 7 a 10 años,” asimismo la estudiante elabora una propuesta de un programa de manera virtual para prevenir la violencia sexual y dar alternativas de cuidado, el método en el cual se enmarca la propuesta del programa es la teórica y las técnicas identificadas están seleccionadas para tener un mejor rendimiento a la hora de aplicación de cada una de las actividades del programa.

Este programa de prevención puede ser aplicado en un futuro una vez que el facilitador sea capacitado para llevar adelante el mismo, teniendo en cuenta que la población beneficiada solo será entre niños y niñas de los 7 a 10 años.

El programa prevención de violencia sexual infantil está dividido en 4 módulos, cada uno de ellos responde a los objetivos específicos que fueron planteados para el programa virtual, a su vez están sub divididos en 14 sesiones que responden a temas como ser; identificación del cuerpo, autoestima, cuidado personal entre otras, las mismas contienen diferentes actividades didácticas como videos, diapositivas y dinámicas que están seleccionadas para una mejor explicación del tema.

También el programa cuenta con un cuestionario pre test para medir el conocimiento inicial que tienen los niños sobre la temática y el cuestionario pos test para evaluar el impacto del mismo.

Tras finalizar el documento de investigación, se elaboró las conclusiones y las recomendaciones que en su mayoría están directamente para tener en cuenta en la hora de aplicación del programa virtual.

INTRODUCCIÓN

La violencia sexual, el maltrato contra niños, niñas sucede con mucha frecuencia, muchos menores de edad no están informados y no logran identificar actos como agresiones debido a que las personas por lo común pertenecen a su mismo entorno diario.

Debido a la situación actual que está atravesando todo el mundo con la pandemia del coronavirus, tomando en cuenta las diferentes medidas asumidas por el gobierno boliviano para frenar el contagio del coronavirus, se vio la necesidad de cambiar la práctica institucional de manera presencial por una investigación propositiva donde se propondrá un programa virtual para prevenir la violencia sexual infantil.

La investigación nace ante la necesidad de la búsqueda de información clave para crear un programa de prevención sobre violencia sexual para niños entre los 7 a 10 años, utilizando como conducto directo la educación virtual y a sus componentes como ser niños/as, maestros instructores, asistentes de maestros y todo aquel que quiera reforzar el cuidado y protección de los niños/as.

Asimismo, esta investigación se centra en el programa contra la violencia sexual infantil, el cual tiene como objetivo primordial que los niños/as reciban información adecuada y preparación necesaria para tener la capacidad de reconocer y prevenir cualquier intento de abuso sexual infantil, informar inmediatamente a una persona de confianza que tenga autoridad y así prevenir que sean víctima de este abuso.

El programa virtual podrá ser llevado a cabo por profesionales psicólogos, profesores, y todo aquel que esté capacitado para ejecutar el programa de prevención en violencia sexual infantil.

La investigación propositiva está estructurada de la siguiente manera:

El primer capítulo especifica el planteamiento y la justificación del problema, mismos que coadyuven con el presente trabajo de investigación propositiva centrada en la problemática de la violencia sexual infantil, el cual tiene como objetivo primordial promover a través de un programa

virtual la prevención de la violencia sexual infantil e incrementar los conocimientos de cuidado personal.

El segundo capítulo plantea el objetivo general y los objetivos específicos de la presente investigación propositiva.

El tercer capítulo detalla el marco teórico en función a la formulación del problema, haciendo mención sobre la violencia sexual infantil y las acciones de prevención, tomando en cuenta al mismo tiempo teorías y conceptos referentes al tema de investigación.

El cuarto capítulo especifica el diseño metodológico, donde se describe el tipo de investigación, determinando, el método, técnica e instrumentos que corresponden al presente trabajo de investigación.

El capítulo quinto, plantea y describe la propuesta de la elaboración del programa basado en la realización de sesiones y actividades de manera virtual del programa prevención en violencia sexual infantil.

El capítulo sexto se enfoca en el desarrollo de las conclusiones y recomendaciones del proceso de investigación e implementación del programa de prevención sobre violencia sexual infantil y las recomendaciones respectivas.

Finalmente se hace referencia a la bibliografía consultada y utilizada, como también se incluye los anexos correspondientes al tema de investigación.